



REINO MINERAL

Menos mal que don José María de Areilza habla poco y de año en vez, que si no habría que irse de España. Acabo de regresar de un breve paseo por el campo y mi experiencia no ha podido ser más desoladora. Nada más aparcar el coche en un verde prado, una de las piedras que había quedado bajo el Michelin Radial trasero de la izquierda me gritó:

—¡A ver dónde aparcamos! ¿No ve usted que se ha puesto sobre un diputado de la CEDA?

Así que volví a subirme al coche y lo dejé un poco más adelante. Apenas me hube bajado cuando sin darme cuenta tropecé con un buen trozo de canto rodado. Doliéndome estaba el pie cuando escuché:

—¡Más cuidado, hombre, más cuidado, que esta no es forma de tratar a los alcaldes de la Unión Patriótica!

Había más adelante un bello paisaje, y para contemplarlo me senté sobre un risco. De modo que lo pude gozar durante poco tiempo, ya que el risco comenzó también a increparme:

—¡Vaya a sentarse sobre un suscriptor de «Cuadernos» y no sobre un delegado de Auxilio Social para la Barcelona liberada de las hordas marxistas!

Cada vez más amedrentado, fui identificando en la gravilla del camino a otros tantos electores de Gil Robles en 1934; en un solemne cerro berroqueño, a un ministro de Industria y Comercio de los años cuarenta; en una laja de pizarra, a un secretario nacional del SEU... Caí en la cuenta de que todo el paisaje español está politizado. Cuando llegué a casa, miré la caja de Mineralogía que han hecho comprar a mi hijo en el colegio por la cosa de las fichas de la EGB, y fijándome con mucho cuidado pude comprobar que disfrazado de malaquita estaba un subsecretario de cuando el Plan de Estabilización; como espato flúor estaba allí en su cajetín una persona que defendió con mucho ardor que el Eje Alemania-Italia pasaba por Madrid; haciendo las veces de feldespato ortosa, un ex ministro del Opus.

Y repasé entonces las declaraciones de Areilza:

—Si yo no hubiese evolucionado en treinta años, en vez de pertenecer al mundo de los hombres pertenecería no ya al reino zoológico o vegetal, sino al mineral.

En la ventana, una humilde flor de geranio seguía sin cambiarse de camisa desde el día de la creación. ■ BURGOS.



AVISO

SE HACE SABER AL PÚBLICO EN GENERAL QUE A PARTIR DEL PRÓXIMO MIÉRCOLES QUEDA PROHIBIDA LA FRASE "DIOS LE AMPARE, HERMANO" CON QUE SE SOLÍAN DISCULPAR DE SU TACAÑERÍA ANTE LOS POBRES LAS CLASES AL PARECER MÁS PUDIENES.

A PARTIR DE AHORA DEBE DECIRSE: "LA SEGURIDAD SOCIAL LE AMPARE, HERMANO", o "LOS MONTEPIÓS DE SU GREMIO LE AMPAREN, HERMANO", o "ALGUNA COLECTA NACIONAL LE AMPARE, HERMANO", FRASES ESTAS MÁS ACORDES CON NUESTROS TIEMPOS DE PREOCUPACIÓN SOCIAL Y LABORAL POR LOS MINUSVÁLIDOS ECONÓMICOS DE NUESTRO ENTORNO.

O SEA, QUE YA SABEN USTEDES QUE SE HA HECHO SABER AL PÚBLICO EN GENERAL LO DICHO. NO VUELVAN, PUES, A LAS ANDADAS, QUE DIOS, NO ESTÁ PARA TRANQUILIZAR CONCIENCIAS DE NADIE.

